

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 22 DE JUNIO DE 1798.

Semlin 5 de Mayo.

La segunda ventaja, que recientemente ha conseguido Baswan-Oglow contra las tropas del Gran Señor, fué la batalla que ganó en un parage llamado Kozschoboka. El ejército turco se componia de 17⁰⁰⁰ hombres, y lo mandaba el Baxá Mustafá, que de la clase mas ínfima del pueblo ha subido á las primeras dignidades del Imperio. Envidiosos de su fortuna muchos de los Baxás que mandaban baxo sus órdenes, le abandonaron en lo recio de la accion, y por perderle sacrificaron el ejército. En efecto la pérdida fué tan crecida que entre los muertos se cuentan 20 Bolluks-Baxás.

Perseguidas por Baswan-Oglow, y puestas en desorden las tropas del Gobernador de Bosnia, han tenido que repasar el Morava y refugiarse baxo la artillería de Belgrado. Ignórase el paradero del cuerpo de Alo-Baxá: bien que se cree haya marchado hácia Nissa. Parecé que los rebeldes tienen ya sitiado á Orsowa, y en Belgrado se teme su llegada. Es tanto mayor el miedo que han infundido estos triunfos de Baswan, quanto ménos se esperaban, pues casi no se ponía en duda la conquista de Vidin por los otomanos. — Quizá tambien se exágeran ahora las victorias de los insurgentes, así como se exágeraron ántes sus pérdidas, pues las batallas que se supuso perdiéron durante su retirada á Vidin, consistieron (segun nuevos informes auténticos) en meras acciones de retaguardia.

Ya se han despachado de aquí para Belgrado cerca de 2⁰⁰⁰ quintales de harina: y á tenor de lo que han arreglado el Coronel austriaco Specht y el Gobernador de aquella plaza, les daremos no solo harina y granos, sino toda suerte de bastimentos.

Stockolmo 27 de Abril.

Está este Soberano en ánimo de ir á Carlscrona para ver la es-
qua-

quadra y reconocer las obras de aquel departamento.

Por orden de S. M. se han hecho y estan imprimiéndose nuevas ordenanzas militares. Entre las disposiciones que incluyen, causa mucha novedad la de imponer iguales castigos á los oficiales, sargentos y cabos, sin atender á que sean ó no sean nobles.

Consta por cartas de Rusia que el Emperador ha conferido grado de Teniente de Navio á los oficiales ingleses que han servido de voluntarios en las esquadras de Rusia, habiéndolos recomendado el Almirantazgo británico al Embaxador de la corte de Petersburgo en Lóndres. Añaden los propios avisos que la mayor parte de una remesa de caballos de remonta pereció al atravesar el Boristenes cerca de Marianpol, á causa de haber subido mucho las aguas de aquel rio: arrojóse en él el primer caballo, y lo arrebató la corriente; los demas lo siguiéron sin que se les pudiese detener. La pérdida que ha resultado es crecidísima.

Francfort 23 de Mayo.

Léese en varias gazetas de Alemania que el Ministro británico en Constantinopla ha conseguido indisponer á la Sublime Puerta con el gobierno frances, y añaden que de consiguiente se ajustará una alianza entre la Turquía y la Inglaterra.

Todas las noticias confirman que las últimas victorias de Baswan-Oglow fuéron efecto del descuido muy sospechoso de algunos Baxás. Poco seguro el Divan de que sus disposiciones tengan contra aquel rebelde el efecto que desea, ha mandado se disponga todo para asegurar y defender contra qualquier acometimiento la plaza de Belgrado, por cuya posesion anhela Baswan-Oglow.

Dícese que los franceses formarán en Kell un campamento de más de 20000 hombres, y que todo el ejército austriaco que se habia puesto en marcha de Bohemia hácia el Rhin, despues de caminar 2 dias recibió orden de detenerse.

Ha llegado á Hamburgo el caballero Crawford para residir en aquella ciudad como Encargado de negocios de la corte de Lóndres durante la ausencia del Embaxador Fraser.

Con fecha del 5 escriben de Viena que el Baron de Thugut ha salido de aquella capital para Venecia.

En 3 ó 4 partes juntan los franceses cuerpos numerosísimos de tropas, que al parecer amenazan á la Alemania.

A proposicion de la Junta militar de Viena se ha resuelto que

que los Tenientes Generales y Mayores de la misma clase, destinados á los ejércitos en tiempo de guerra, no pasen de uno á otro cuerpo, sino que constantemente permanezcan en sus regimientos, brigadas y divisiones.— El Baron de Thugut conserva interinamente, segun parece, el despacho de los negocios extranjeros de aquella corte hasta que se restituya á ella el Conde de Cobentzel, el qual irá á Seltz, ciudad pequeña en las fronteras de Francia, para conferenciar con el Plenipotenciario de la República François de Neufchateau, y allí arreglarán amigablemente las diferencias que faltan que ajustar entre las dos naciones.

Créese que estan vencidas todas las dificultades que se oponian á la conclusion de la paz del Imperio, por haber accedido el gobierno de Francia á las proposiciones que le han hecho á un mismo tiempo las cortes de Viena y Berlin.

Aunque se aseguró que los Ministros de Francia se habian ya concertado con la diputacion imperial en orden á las secularizaciones y á los resarcimientos, es constante que hasta ahora nada se ha trabajado sobre estos dos puntos esenciales para el deseado ajuste.

El 18 entregaron los Ministros de Prusia á los de Francia una nota en que declaran que el Rey su amo se opone á las peticiones contenidas en la respuesta del 3 de Mayo.

Lóndres 20 de Mayo.

Los batallones de Guardias que han salido últimamente de Lóndres, se han detenido hasta nueva orden en Seversham, Milton y Sittingburne.

Acelera el ministerio la formacion de milicias, y el armamento general de los ingleses: en las costas hay dispuestos cuerpos numerosos de tropas, y se forman campos respetables en las inmediaciones de Lóndres. En las orillas del mar y en las del Támesis se ha colocado multitud de artillería. — El Príncipe de Gáles ha dispuesto que todos sus criados sienten plaza en el batallon de S. James: como solo emplean algunas horas del dia en aprender el manejo del arma y las evoluciones militares, les queda tiempo para servir á su amo. Se espera que muchos personajes de la corte imiten el exemplo del Príncipe, y en tal caso se aumentará mucho el ejército.

Ayer llegó á esta capital Mr. Sidney Smith, con su secretario Wriqth y el emigrado frances que le acompañó en su fuga,

la qual se refiere ahora de un modo muy distinto de lo que han publicado los papeles franceses. La llegada de este prisionero, que estaba preso desde 1.^o de Abril de 1796, se ha celebrado mucho en el público y aun mas en la corte; el pueblo desenganchó los caballos de su coche y tiró de él.—Habia ido á solicitar su cange en Francia Mr. Bergeret con permiso de la corte británica, y no habiéndolo conseguido, volvió á constituirse prisionero en Inglaterra. Ahora le ha escrito Mr. Dundas que supuesto se halla libre Mr. Smith, le da tambien el Rey entera libertad sin condicion alguna, en testimonio de lo satisfecho que se halla de su conducta. Mr. Smith ha ido á tomar las aguas de Bath, pues está bastante quebrantado de salud.

Estos Soberanos con los Príncipes y Princesas de la familia Real se trasladaron ántes de ayer del palacio de Windsor al de S. JAMES. Fué muy crecido y brillante el concurso que se presentó á SS. MM.; y concluida la corte tuvo el Canciller del Echiquier una conferencia de 4 horas con el Rey. Poco despues se transfirieron SS. MM. y AA. á Buckingham, en donde se celebró el cumpleaños de la Reyna con un gran concierto de música.—Como el mismo dia cumplia años la Princesa de Gales, dió en su palacio de Carleton un espléndido desayuno, á que asistieron el Duque de Gloucester, la Princesa Sophia, el Conde y Condesa de Cholmondeley &c.

Se ha enviado un mensaje Real á la Cámara de los Comunes del Parlamento hibérnico, en el qual propone S. M. á sus leales Comunes de aquel Reyno señalen una suma de 20 libras sterlinas para manutención del Príncipe de Mecklembourgh-Strelitz, sobrino de la Reyna.

Ha salido de aquí para Alemania el Príncipe heredero de Orange.

Se ha conferido el grado de comandante al Teniente del navío Marte, que apresó al frances nombrado Hércules.

De Margate han salido muchos buques de guerra y transportes con tropas, y se juntaron con los que en otros puertos de Inglaterra se dispusieron para el mismo objeto, que aseguran ser una expedicion secreta en las costas de Francia, y de cuyo éxito se esperan ansiosamente noticias.

Léese en varias gazetas la relacion de un combate que ha habido sobre las costas de Sumatra entre los dos navíos ingleses Arrogante y Victorioso, y la division francesa que manda en aque-

aquellos mares el Almirante Sercey, compuesta de un navío de 52 cañones, y 3 fragatas de á 40. Segun dichas noticias tuvieron los franceses que recogerse á Batavia.

Extracto de una carta de Nueva-York del 23 de Marzo.

„Mr. Juan Adams, Presidente de los Estados-Únidos, remitió ántes de ayer á la Cámara de los representantes un mensaje concebido en estos términos: „Señores del Senado y de la Cámara baxa. Se han examinado y reconocido con madurez las cartas de nuestros Enviados extraordinarios cerca de la República francesa. Sus esfuerzos para terminar las desavenencias que hay entre las dos naciones han sido sinceros é infatigables; pero las resultas no correspondieron á sus intenciones. Para desempeñar mi obligacion, satisfacer vuestros deseos y los del pueblo, y evitar toda querella mediante una justa condescendencia, se extendieron las plenipotencias de nuestros Enviados en términos dictados por una política pacífica y leal, y segun la entera confianza que merecian las calidades personales de los sujetos á cuyo cargo se ponian las negociaciones. En tales circunstancias no puedo dispensarme de proponeros tomeis con prontitud, unanimidad y firmeza las medidas que los grandes recursos de nuestro pais proporcionan, para proteger á nuestros conciudadanos empleados en la navegacion y comercio: que pongais en estado de defensa las partes de nuestro territorio que lo requieran: que abastezcais nuestros almacenes y arsenales &c. No debe observarse ya la prohibicion de que ninguna embarcacion americana salga armada en guerra; y así me creo autorizado á anularla, exceptuando los casos en que hubiese fundada sospecha de que podrían emplearse de un modo contrario á las leyes. Será forzoso que en todas vuestras deliberaciones manifesteis el zelo, la actividad y unanimidad que se requieren para defender los derechos nacionales á proporcion de los peligros que nos amenazan.” — Se encargó á una junta del Senado el exámen é informe de este mensaje.”

Arau 19 de Mayo.

El Directorio helvético ha escrito al ciudadano Rapinat pidiéndole los utensilios y enseres de la fundicion de cañones que habia en Berna, y que componiendo un objeto único en Suiza, y de mucho valor, se pusieron en venta por el comisario Rouhiere en una cantidad despreciable.

Un cuerpo de 1600 franceses entró el día 9 en el país de San-Gall sin hallar resistencia alguna.

En el gran Consejo se abolió el día 11 por aclamacion, y á propuesta del representante Sutter, el tormento en todos los tribunales de Suiza.

Ha remitido el Directorio tres mensajes al Cuerpo legislativo. En el 1.^o se queja de que el comisario Bonnier ha puesto en circulacion en Friburgo cierta porcion de escudos viejos del tiempo de la minoridad de Luis XIV. Representa semejante hecho como contrario á la soberanía de la República helvética, y propone lo anule el Consejo. Este mensaje fué muy bien admitido. En el segundo pide se aumente el número de empleados subalternos, á fin de que esten mejor arreglados los asuntos públicos, y se remedie el desorden que en ellos reyna. En su tercer mensaje decia el Directorio: „El comisario Barbier puso en embargo los caudales públicos de Soleure, y lo propio acaba de suceder en Lucerna. Habiendo sido inútiles quantas representaciones ha hecho sobre ello hasta ahora el Directorio, ha tenido que recurrir á medidas enérgicas, y en consecuencia ha mandado á los Stattalters de los Cantones de Berna, Zurich, Friburgo, Soleure y Lucerna, señalen y afiancen desde luego con el sello nacional todas las cajas de fondos públicos embargados por dichos comisarios, á quienes se dará cuenta de esta disposicion. Cuidó tambien el Directorio de enviar inmediatamente un correo á nuestro Ministro en Francia comunicándole esta medida, de la que ha informado al propio tiempo al General en jefe Schauenbourg, al Ministro Mingaut y al comisario Rapinat.”

Aplaudió el Cuerpo legislativo al contenido de este mensaje.

Segun noticias recientes de Rastadt se han entablado negociaciones entre la Francia y la Prusia sobre el Principado de Neufchatel y Vallengin. Créese que en adelante formará parte de la República helvética; pero nada se resolverá definitivamente en el asunto hasta la conclusion de la paz de Rastadt.

Basilea 18 de Mayo.

Se asegura que los franceses tomarán posesion de Constanza, y que el Austria ha encargado á los habitantes de aquella ciudad reciban bien á las tropas republicanas que entren en ella. Siendo

esto cierto podría creerse que aquel pueblo se incorporará con la República helvética, cuyos límites naturales parecen ser la orilla meridional del lago de Constanza.

Varias compañías de vaudeses han transitado por Lausana para el Valais, en donde auxiliadas por tropas francesas sujetarán á los revoltosos, y restablecerán el sosiego público. Ya se sabe que de resultas de una acción muy reñida han recobrado la ciudad de Sion del poder de los insurgentes.

Envió de regalo esta ciudad al Ministro francés Mingaut un coche con caballos, como una señal de su agradecimiento á los muchos servicios que ha hecho á la Suiza; pero dicho Ministro pidió se vendiese todo ello á beneficio de los pobres, alegando que tiene que pagar muchas deudas contraídas por la cortedad de su sueldo, y que así no puede mantener caballos.

Brusélas 20 de Mayo.

En Dunkerque se esperan quanto ántes los muchos transportes que se han reunido en los puertos de Holanda, y con ellos se juntarán los que se hallan prontos en estos departamentos si, como se dice, vienen los primeros escoltados por una esquadra holandesa destinada tambien á la expedición contra Inglaterra.

Segun cartas de Alemania se estan formando á un mismo tiempo tres exércitos austriacos muy respetables: el 1.º en Italia á orillas del Adige: el 2.º en el Tirol, el qual se extenderá hasta el lago de Constanza; y el 3.º en las márgenes del Danubio.

Dícese que vendrán á esta ciudad comisarios austriacos y franceses para concluir la negociacion ya empezada sobre las deudas contraídas por la casa de Austria en estos países ántes y durante la guerra. Parece que se dividirán en dos partes, una de las quales quedará por cuenta del Emperador, y otra á cargo de la Francia. La dificultad consiste en señalar quales de dichas deudas se han de dividir, y esto es lo que alargará el ajuste.

Ostende 23 de Mayo.

En la noche del 18 al 19 se presentó delante de este puerto la esquadra inglesa en número de 40 velas entre navíos y fragatas: enarboló su bandera, se colocó en el puerto y empezó á las 3 de la mañana el bombardeo mas terrible que quizá se ha visto; lo continuó con la misma actividad hasta las 3 de la tarde, y á no levantarse por fortuna un viento sumamente recio, que la impidió continuar su fuego, hubiera quedado hecha cenizas la ciudad en ménos de 24 horas. La artillería de los enemigos, ser-

vida con mucho acierto, dirigió todos sus tiros hácia la plaza mayor: ninguno se perdió, y así ha quedado muy maltratada la ciudad. El calibre de las bombas era de 20 libras, y el de las balas desde 27 hasta 57 libras. Mientras hacian el bombardeo por mar, desembarcó al amanecer un cuerpo de tropas en el Breeden, entre Blankenberg y Ostende, y se adelantó hácia las importantes esclusas de Slyckens y Noord-Reede, de que se apoderáron sin obstáculo alguno. Bombardeada entónces al mismo tiempo por mar y por tierra la ciudad, hubiera infaliblemente quedado toda destruida; si poco despues los ingleses no hubiesen sido acometidos, derrotados y hechos prisioneros por las tropas francesas. Tuviéron sin embargo tiempo bastante para minar y volar parte de las obras de las esclusas, lo qual ha inspirado el mas general sobresalto por los daños de la inundacion, y se emplearán desde luego los medios mas eficaces para precaver una desgracia que arruinaría toda la Flándes marítima. Al empezar los ingleses su ataque levantáron baterías para sostenerse; pero habiéndose internado en el pais á fin de escoger un puesto favorable, varios cuerpos de sus tropas no tuviéron tiempo de acogerse á sus buques quando su derrota, y hubiéron de entregarse. Se envian los prisioneros por Brusélas á Luxemburgo. Uno de sus Generales murió en Brújas de resultas de sus heridas.

Paris 6 de Junio.

En la noche del 22 al 23 de Mayo llegó aquí el Sr. Caballero de Azara, nuevo Embaxador del Rey de España.

El dia 29 del mismo mes concurrió el Directorio á la sala de sus juntas diarias, y el Ministro de Relaciones exteriores presentó al Sr. Marques del Campo, que cesando en las funciones de Embaxador del Rey de España cerca de la República francesa, iba á despedirse del Directorio, lo que executó por medio de este discurso: „Ciudadano Presidente. En mi primera audiencia y presentacion al Directorio ejecutivo tuve la honra de ofrecerle en nombre del Rey de España la seguridad mas positiva de su amistad sincera, y de su deseo de estrechar los vínculos que acababan de formarse entre S. M. y la República francesa. En fuerza de esta declaracion se firmó en Madrid pocos meses despues un tratado de alianza ofensiva y defensiva, que une para siempre estas dos grandes potencias; y desde aquella época no han dexado de darse mutuas y continuas pruebas de

una confianza sin límites. Mediante la situación dichosa en que me he hallado, he podido emplear mi zelo y esmerarme en consolidar la mas perfecta armonía entre los individuos de nuestras dos naciones, y he tenido el consuelo de recibir frecuentes testimonios de satisfaccion de parte de mi Soberano. Al concluir mi honorífico encargo me seria igualmente agradable saber que tambien he merecido la benevolencia y aprobacion del Directorio ejecutivo, á quien ruego admita mis homenajes respetuosos, y mis mas ardientes deseos de su prosperidad."

Respondióle en los siguientes términos el ciudadano Rewbell, actual Presidente del Directorio: „Señor Embaxador. Miétras habeis permanecido aquí pudisteis convenceros de quan ansioso está el Directorio ejecutivo de cultivar la amistad de S. M. el Rey de España, y de darle pruebas de recíproca confianza. Habeis contribuido á estrechar los vínculos que unen los dos gobiernos, y tiene el Directorio el gusto de manifestaros por elló su satisfaccion. Se lisonjea de que no dexaréis la Francia sin algun sentimiento, y de que en todas partes en que la suerte os haga encontrar franceses, hallarán en vos un amigo de la República."

El mismo día pasó el Directorio á la sala de sus audiencias públicas acompañándole los Ministros y el Secretario general. Concurriéron tambien los individuos del cuerpo diplomático, y gran número de ciudadanos. Entró el Ministro de Relaciones exteriores con el Sr. D. Joseph Nicolas de Azara, y al presentarle dixo: „Tengo la honra de presentar al Directorio ejecutivo el Sr. Caballero de Azara, Embaxador de S. M. Cat. el Rey de España cerca de la República francesa. La España, aliada mucho tiempo de la Francia, estaba destinada á serlo nuevamente de la República, y á no separar nunca su causa de la nuestra. Su paz y alianza han excitado el gozo de los franceses, y la desesperacion de sus enemigos. Sin duda que semejante pacto no experimentará la suerte de las alianzas antiguas, pues tiene por garantia no ya aquellas vanas y frágiles combinaciones de una política momentánea, sino el interes bien manifesto de los dos gobiernos, y la lealtad tan justamente célebre de las dos naciones. Se consolidará todavía con el odio de aquel implacable enemigo del sosiego del mundo, que en sus proyectos insensatos se ha atrevido á meditar la ruina de una y otra. No ha cesado la República francesa de acreditar lo mucho que desea con-

conservar el vínculo que la une con la España. Los intereses de un aliado como este han sido constantemente sagrados como los suyos propios: y en la eleccion que acaba de hacer del Sr. Caballero de Azara veo con gusto una nueva prueba de los sentimientos que le animan á favor de la República. Este amante ilustrado de la filosofia y de las artes estaria seguro de que le recibiria con anhelo un pueblo que las cultiva con tanta gloria; pero valeroso y leal defensor de los franceses alevosamente asesinados, está ademas seguro de recibir á cada momento los afectuosos testimonios del agradecimiento nacional.”

Habló luego el Sr. Caballero de Azara diciendo: „Ciudadanos Directores. Al presentarme á vosotros por primera vez como Embaxador del Rey Católico, no repetiré lo que sabeis muy bien, y lo que es tan notorio: pues muy inútil seria recordaros que el Rey mi amo es vuestro primer aliado, el amigo mas leal, y aun el mas útil de la República francesa, supuesto que si las alianzas y la buena fe política se fundan en los intereses respectivos de las potencias, jamas dos naciones habrán estado tan íntimamente unidas como la Francia y la España. Ninguna disputa territorial existe entre ellas; unos mismos son nuestros amigos y nuestros enemigos; la riqueza de España hará siempre la de Francia, y la ruina del comercio de los españoles arruinará tarde ó temprano el de los franceses. El carácter moral del Soberano á quien tengo la honra de representar aquí, afianza toda la exáctitud deseable para cumplir sus empeños, y su probidad os asegura una amistad franca, leal y sin sospecha. La nacion á quien gobierna está reconocida por su delicado pundonor: es vuestra amiga sin rivalidad cerca de un siglo hace; y las mudanzas acaécidas en vuestro gobierno, en vez de debilitar dicha union, no pueden servir sino á consolidarla cada dia mas, porque de ella depende nuestro interes y nuestra existencia comun. He sido testigo de las pasmosas hazañas de los franceses en Italia, y ahora vengo á admirar mas de cerca la sabiduria que las dirigió. Harto feliz de que haya recaído en mí esta eleccion, seré el instrumento que estreche aun mas los vínculos de nuestras dos naciones: y si he merecido muchas veces que el Directorio haya aprobado la conducta que tuve con ciudadanos franceses en momentos muy críticos, espero que mi reputacion no se desmentirá jamas en esta parte.”

Respondióle así el Presidente del Directorio: „Señor Embaxador

baxador. Quando el aprecio reúne dos pueblos vecinos, valientes y generosos, es muy agradable para sus gobiernos el estrechar mediante una amistad y una confianza recíprocas los vínculos que han de unirlos para siempre. Asegurad, Sr. Embaxador, asegurad á S. M. el Rey de España que en cambio de los sentimientos que ha manifestado al Directorio ejecutivo de la República francesa, hallará de su parte respeto inviolable á sus empeños, y el mas ardiente deseo de contribuir á la prosperidad de la nacion española, y á la felicidad personal de S. M. Por lo que á vos toca, Sr. Embaxador, el interes que habeis tomado en la suerte de los franceses en tiempo y circunstancias muy espinosas, os ha grangeado el afecto de los numerosos amigos de la humanidad, y con una satisfaccion muy viva aprovecha el Directorio la ocasion de manifestaros solemnemente su agradecimiento en nombre de la República.”

Habiendo prohibido el Parlamento británico la salida de gazetas inglesas para paises enemigos, ha mandado el Directorio por via de represalias embargar todos los papeles, cartas y pliegos que vienen de Inglaterra.

Acaba de disponer el Directorio que baxo ningun pretexto se admitan embarcaciones anglo-americanas en los puertos militares de Brest, el Oriente, Rochefort, Tolon y Dunkerque.

Se asegura que el Elector de Baviera ha encargado á su Ministro en Rastadt se informe de si el Directorio de Francia admitirá con gusto un Ministro suyo.

Por un aviso que el comandante de Dunkerque ha dado por el telégrafo al Ministro de guerra, se ha sabido que la esquadra inglesa navegaba de vuelta á Inglaterra despues de abandonar su apostadero delante de Ostende.

Los vientos contrarios impidiéron hasta el 19 de Mayo la salida de la esquadra de Tolon; pero habiéndose vuelto favorable, habia esperanzas de que saliese aquella tarde. Ocho fragatas de la vanguardia se hallaban ya en el mar desde tres dias ántes, y los navios de la misma empezaban á salir. El 18 entraron en el puerto 4 fragatas españolas, las quales no habian avistado ingleses en el Mediterráneo. Buonaparte dexó en tierra á su esposa, ofreciendo que pronto volverian á verse. El mismo General regaló al Vice-Almirante Brueis, comandante de la esquadra, un par de pistolas magníficas, que fuéron del Príncipe

pe Eugenio, y tiene cada una en su culata un diámante solitario.

De Brest avisan que el día 13 se reconoció una division inglesa sobre las costas meridionales.— Quedaban ya armados y prontos en aquel puerto 13 navíos de linea, 8 fragatas, 7 corbetas y tres londros. Otro navio de tres puentes estaba concluyendo su armamento.— Los ingleses han atacado el castillo de la Hogue; pero sin conseguir ventaja alguna se retiraron á la isla grande de S. Marcou.

De Dunkerque saldrá en breve una division de lanchas cañoneras y barcos chatos, con algunos batallones de tropas escogidas del ejército que fué de Italia. Se asegura que este armamento, aumentado con otras fuerzas semejantes despachadas de Calais y de Buloña, se reunirá con la esquadrilla del Havre para atacar las islas de Jersey y Guernsey.

Entre Dunkerque y Gravelinas se está disponiendo un campamento para 8 ó 1000 hombres.

El Embaxador frances Garat llegó á Nápoles el día 1.º de Mayo: fué recibido con muchos honores militares, y escoltado por crecidos cuerpos de tropas mandados por Generales; pero habiendo recibido luego noticia de estar nombrado por representante del pueblo en el Cuerpo legislativo, se disponia á volver á Francia.

Las instancias que ha hecho el gobierno frances con el gabinete británico sobre la suerte de nuestros prisioneros, han producido el efecto de que se haya mejorado mucho, á lo ménos su racion, pues se asegura que en el día les dan media libra de carne, una y media de pan, y una botella de cerbeza, todo ello de buena calidad.

Ha venido á Paris el General Bernadotte, que estuvo de Embaxador de Francia en Viena, y desde su llegada tiene frecuentes conferencias con el Ministro de Relaciones exteriores.

Se ha dado á luz un estado del número de lobos que se han matado en Francia durante el año 5.º republicano: contiene 22 lobos rabiosos, otros 1034 machos, 702 hembras ademas de 124 preñadas, y 3479 lobeznos del tamaño de zorros: en todo 7351, sin incluir los que han matado muchas personas, por los quales no han pedido gratificacion, pues el gobierno tiene señalado 50 libras por cada loba preñada, 20 por cada cachorro, y 150 por cada uno de los que hubiesen herido á alguna persona. Si se

aña-

añaden á dicho total los lobos que hubieran nacido de las hembras preñadas, se puede regular en 100 el número de estos animales dañinos de que se ha librado la Francia en el discurso de dicho año. Regulándose por otra parte en 10 ovejas las que cada lobo se hubiera comido, resulta que tenemos 1000 ovejas mas, sin contar los bueyes, vacas y caballos.

Mesina 3 de Mayo.

Esta ciudad, que en gran parte fué destruida por el terremoto de 5 de Febrero de 1783, va tomando nueva forma, superior á la que ántes tenia, pues se han edificado casas y palacios mas magníficos que los que se arruinaron en aquella catástrofe. La rebaxa de contribuciones, y sobre todo las ventajas mercantiles que le concedió el Rey desde entónces, han acelerado su nuevo esplendor. No es esto decir que esté enteramente restablecida; pero no tardará en estarlo si se prosigue trabajando como hasta ahora.—No sucede lo propio en la Calabria, que perdió 300 personas por el mismo terremoto, pues se repone con bastante lentitud. Las casas que ahora se construyen son de madera; y con esto se cree precaver las resultas de dicha calamidad, si por desgracia repitiese.

Génova 12 de Mayo.

Se ha movido disension entre esta República y la corte de Nápoles con motivo de haber ido alguna tropa genovesa á registrar una embarcacion siciliana surta en este puerto, para prender á dos marineros que habian insultado á dos genoveses. El Ministro de S. M. Siciliana hizo protestas muy enérgicas contra la violacion de su bandera, en las que recordó los antiguos tratados, segun los quales las embarcaciones de aquella nacion no pueden ser visitadas en los puertos de Génova, al paso que las genovesas pueden serlo en los de Nápoles. Parece que se le respondió que la República no reconoce tratados ni condiciones tan desiguales.

El General austriaco Colli, que pasó de Roma á Nápoles, ha sido nombrado Comandante en xefe de la artillería de aquel Reyno, de cuya capital escriben con fecha del 3 que el número de tropas que hay en las fronteras no pasa de 200 hombres: pero se ha mandado hacer una nueva leva de otros 300; y para atender á estos y otros gastos pidió el Rey baxo ciertas condiciones la plata de los particulares, con lo qual ha juntado 40 millones.

Liorna 13 de Mayo.

Los últimos avisos de Nápoles expresan que aun no se han suspendido en aquel Reyno las medidas defensivas, y que el ejército está en un pie muy respetable. Sin embargo de esto, no había duda de que subsistirá la buena inteligencia que hay con la Francia.

En Cágliari de Cerdeña se ha recibido una orden de la corte de Turín previniendo que si se presentase la esquadra francesa en los puertos de aquella isla, se le franqueen los víveres que necesite al precio mas cómodo.

Desde Italia han enviado los franceses á Corfú todo lo que se requiere para establecer una imprenta griega.

La Junta de sanidad de Venecia ha adoptado toda suerte de precauciones para impedir se comunique desde las provincias turcas á las de Dalmacia, pertenecientes al Emperador, el contagio que en aquellas se padece. Tambien se han tomado medidas respecto á las embarcaciones procedentes de Corcega, y á los corsarios berberiscos que lleguen á aquel pais.

Madrid 22 de Junio.

D. Juan Joseph Heydeck tuvo la honra el miércoles 13 del corriente de besar las manos á SS. MM. con motivo de presentar el tomo 4.^o y último de la obra que compuso, intitulada: *Defensa de la Religion Christiana.*

El Rey se ha dignado conferir compañía de granaderos en el regimiento de infantería de Africa á D. Juan Perez, Capitan del mismo cuerpo: de fusileros en los del Inmemorial del Rey, Soria y Jaen á D. Francisco Verges, graduado de Teniente Coronel, D. Andres Villareal y D. Antonio S. Miguel y Campos, Ayudantes y primer Teniente de granaderos de los propios regimientos: compañías en los de Africa y cazadores voluntarios de la Corona á los Capitanes D. Bernardo Perez, D. Carlos Unceta y D. Joachín Morata, primeros Tenientes, el primero de granaderos, de los mismos cuerpos: en el de Navarra al Capitan D. Joachín Alonso, Ayudante del propio regimiento; y en el de Granada á D. Francisco de Yeste y D. Antonio Marin, Ayudante y primer Teniente de granaderos del propio cuerpo.

La Minima Congregacion de siervos pobres de Jesuchristo (vulgo Obregones) sita en el Real hospital general de esta corte, presidida por el Exc. Sr. Conde de Altamira, Hermano mayor

yor de la Real junta, celebró capítulo general el día 28 de Mayo; y en él por mayoría de votos fué electo Ministro general de dicha Congregacion el Hermano Juan de la Concepcion.

El ingenioso hidalgo Don Quixote de la Mancha: tomo 3.^o de la edicion en 12.^o de la imprenta Real. Se hallará en el despacho de la gaxeta, en las librerías de Baylo y de Quiroga. En las mismas se venden las 8 estampas correspondientes al tomo 2.^o, cuyos asuntos son: 9.^a Córrese Don Quixote, y búrlase Sancho al descubrir la ridícula causa de su asombro. 10.^a Presenta Sancho á Don Quixote el encantado yelmo de Mambrino. 11.^a Fruto que lograron Don Quixote y Sancho de haber librado á los galeotes. 12.^a Pesado fin que tuvo para Don Quixote y Sancho la relacion de Cardenio. 13.^a Muestra que da Don Quixote á Sancho para que informe á Dulcinea de sus locas finezas. 14.^a Don Quixote se ofrece al desagravio de la supuesta infanta Micomicona. 15.^a Castigo de Sancho por haber preferido otra hermosura á la de Dulcinea. 16.^a Intenta Don Quixote castigar la desvergüenza del muchacho Andres. Las han grabado Enguídanos, Rodriguez, Albuerne, Esteve y Vazquez. Las del tomo 3.^o se darán con la brevedad posible.

El Rey se ha dignado conceder privilegio á D. Manuel Modet, vecino de Estella, Reyno de Navarra, para que los bayetones y demás texidos de lana que salgan de la fábrica que en aquella ciudad pertenece al expresado Modet, gocen en su entrada á Castilla y Aragon de la rebaxa que les corresponde de la tercera parte de derechos establecidos para los géneros extrangeros, siempre que acredite proceder y haber sido elaborados en ella, con arreglo á lo dispuesto en el arancel del año de 1789, formado para las producciones naturales é industriales que vengán de aquel Reyno á estos.

Con Real facultad se rifa una casa sita en el Real sitio de S. Lorenzo, donde llaman el Romeral, con habitaciones alta y baxa, y horno para cocer pan, tasada judicialmente en 42,532 rs. de vn. Los que quier n tener s. erte acudirán á las tiendas de D. Lidoro de Azcona, mercader de lienzos, calle de Toledo, núm. 5, D. Joseph de Sobrevilla, que lo es de mercería en la Plaza máyor, á la entrada del portal de Guadalaxara, núm. 12 y 13, y en dicho Real sitio á la casa misma que se rifa en que habita Pedro Ibañez. El precio de cada billete es 4 rs. vn. segun lo reguló el Juez comisionado, que lo es el Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente de Corregidor de esta villa. Se previene que á consecuencia de orden del Consejo se ha señalado el término de dos meses para efectuar la rifa de la casa, ó del dinero que han producido los billetes, contado desde el día 12 de este mes.

Se abre subscripcion á unas fábulas nuevas compuestas en frances por D. Filiberto Luis Orri, Marques de Fulvi. El autor ha mezclado lo útil con lo dulce siguiendo los buenos modelos griegos y latinos: tiene el mérito de la invencion, gracia y amenidad en las descripciones, pureza en el lenguaje, y excelentes máximas de moral con que pro-

mueve el ejercicio de las virtudes , y ridiculiza los vicios. Pueden ser muy útiles , principalmente para la juventud que se aplica á aprender la lengua francesa. Se suscribe á 8 rs. en casa de Sancha , calle del Lobo ; en Cádiz en la de Pajá es , en Murcia en la de Benedicto , en Sevilla en la de Berard , en Barcelona en la de Suria , en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander , en Salamanca en la de Alegría , y en el Ferrol en la de Laine. Si á fines de Agosto no hubiese la cantidad suficiente para los gastos de impresion , se restituirá lo que hayan anticipado los subscriptores.

Cartas de S. Francisco Xavier , apóstol de las Indias , que presentan un vivo retrato de su fervoroso espíritu , respirando en sus cláusulas un ardiente amor de la virtud , y un implacable odio á los vicios ; recogidas y traducidas del latin por el P. Francisco Cutillas , de la Compañía de Jesus : dos tomos en 8.º Se hallarán en la librería de Alonso , frente á las gradas de S. Felipe.

Instrucciones christianas sobre el sacramento del Matrimonio y las ceremonias con que la Iglesia le administra , traducido del que escribió en frances el Sr. Nicolas de Torneux , Prior de Villers : un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Ramos , carrera de S. Gerónimo.

Disertacion fisico-médica , hasta ahora inédita , del Dr. D. Martin Martín de Villanueva , Médico que fué en esta corte ; cuyo argumento es persuadir que en la hora de nacer se pueden precaver las viruelas , sin que en la experiencia haya el menor peligro. Publícala á beneficio de la humanidad , del estado y de la poblacion el Lic. D. Gaspar Martin de Villanueva , Abogado de los Reales Consejos y del Colegio de esta corte , hijo del autor. Se hallará en las librerías de Escribano , calle de las Carretas ; de Fernandez y compañía , frente á las gradas de S. Felipe ; y en la de Quiroga , calle de la Concepcion Gerónima. Puede ir en carta.

Fábulas en verso castellano para el uso del Real Seminario vascongado , por D. Félix María Samaniego , del número de la Real sociedad vascongada de los Amigos del pais : 2 tomos en 8.º nueva edicion , corregida de las erratas que tienen otras anteriores. Se hallarán en las librerías de esta corte.

Elogio fúnebre del Sr. D. Juan Pablo Forner , Fiscal del Real y supremo Consejo de Castilla , y Presidente de la Real academia de Santa Bárbara de esta corte ; formado de orden de la misma por su individuo D. Joachín María Sotelo , Colegial del mayor de Sta. María de Jesus de la ciudad de Sevilla , é impreso por acuerdo de la academia. Véndese en la librería de Esparza , puerta del Sol.

Vida y novena de Sta. Casilda , especial abogada contra todo fluxo de sangre , esterilidad de mugeres , caidas y otras enfermedades ; con un compendio de algunos de sus milagros , y otras noticias , á que acompañan los gozos que se cantan en el santuario donde se venera su santo cuerpo. Se hallará en la tienda de Toledano , calle de la Montera , á 7 rs. en pasta , 6 en pergamino y 5 en papel.